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Ata da reunião ordinária do Conselho e da 

Coordenação de Curso do Centro de 

Educação e Ciências Humanas realizada 

em 25 de janeiro de 2018. 

 

Aos vinte e cinco (25) dias do mês de janeiro do ano de dois mil e dezoito, às dez 1 

horas, no Auditório do CECH, localizado na Didática III, na Cidade Universitária “Prof. 2 

José Aloísio de Campos”, realizou-se uma reunião ordinária do Conselho e da 3 

Coordenação de Cursos do Centro Educação e Ciências Humanas, convocada pela 4 

Prof.ª. Drª. Ana Maria Leal Cardoso, para análise dos seguintes pontos em pauta: 5 

Conselho de Centro: 1) Informes; 2) Apreciação de ata (31/11); 3) Informes; 3) Proc. 6 

23113.005722/2017-35 – Afastamento para o Doutorado da Profª. Priscilla Teixeira 7 

Campos(DTE) - Relator: Luis Américo S. Bonfim (DAVD); 4. Proc. 8 

23113.1550/2018-10 – Afastamento para Pós-Doutoramento da Profª. Leilane Ramos 9 

da Silva (DLEV) - Relator: Marcos Fonseca Ribeiro Balieiro (DFL); 5. Proc. 23113. 10 

6959/2017-33 – Redistribuição do Prof. José Roberto Santos Sampaio (DTE) - 11 

Relator: Ricardo Nascimento Abreu (DLEV); 6. O que ocorrer. Coordenação de 12 

Curso: 1) Informes; 2) Posse de representantes do Colegiado (DED, DFL, DELI e 13 

DLEV) para o referido Conselho de Coordenação de Curso do CECH; 3. Proc. 14 

23113.030044/2017-49 – Alteração da Resolução CONEPE (DPS) - Relator: Luiz 15 

Eduardo Meneses de Oliveira (DLES); 4. Proc. 23113.008815/2017-11 – Revisão 16 

de nota da discente Anna Marília dos Santos Paiva – DCOS; 5. Proc. 17 

23113.08814/2017-77 – Solicitação de Reavaliação de nota do discente David 18 

Rodrigues Santos  – DCOS. A reunião foi presidida pelo Prof. Dr. Genésio José dos 19 

Santos e que dirigiu os trabalhos, uma vez que a Profª. Drª. Ana Maria Leal Cardoso, 20 

diretora titular do CECH, está de licenciada por motivo de doença em pessoa da 21 

família. Estiveram presentes os seguintes conselheiros Tatiana Guenaga 22 

Aneas/DCOS, Marcos Fonseca R. Balieiro/DFL, Ricardo Abreu Nascimento/DLEV, 23 

Rejane Lucia Veiga Oliveira Johann/DPS, José Roberto Santos Sampaio/DTE, 24 

Alzenira Aquino de Oliveira/DELI, Hélio Mário de Araújo/DGE, Luiz Eduardo Meneses 25 

de Oliveira/DLES, Luis Américo Silva Bonfim/DAVD, Carlos Cézar M. de Souza - 26 

DTE/Rep. Docente, Vanderlei José Zacchi - DLES/Rep. Docente, Laura Camila Braz 27 
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de Almeida - DLEV/Rep. Docente, Fábio da Rocha/CECH/Rep. Dos Técnicos, Luiz 28 

Henrique P. Quintela/CECH/Rep. Dos Técnicos, Maria Augusta Rocha 29 

Porto/Colegiado Inglês (DLES), Wellington Júnio Costa/Colegiado Francês (DLES), 30 

Ana Maria Lourenço de Azevedo/Colegiado DED, Irami Bila da Silva/ Colegiado DELI, 31 

Christine Arndt de Santana/ Colegiado DTE. Justificaram ausência: Fernando Barroso 32 

(Rep. Docente – DCOS), Luiz Gustavo P. S. Correa (DCS), Eduardo Conde Garcia 33 

Júnior (DMU), Sônia Meire S. A. de Jesus (DED) e Otávio Luiz Cabral Ferreira (DAVD).  34 

Abertos os trabalhos, o Prof. Genésio dos Santos inicia a reunião com a apresentação 35 

da pauta e o Prof. Luiz Eduardo (DLES) solicita que seja incluído na pauta o processo 36 

23113.018700/2017-35, referente à licença de doutoramento da Profª. Acácia Lima 37 

Santos. O pedido de inclusão foi aprovado por todos os presentes. 1) No item 38 

informes, o Prof. Genésio dos Santos agradeceu a todos que, direta ou indiretamente, 39 

participaram da Feira do Sebrae, principalmente à comissão criada pelo CECH com o 40 

compromisso da presença nos dias de apresentação e, em especial, à Profª. Germana 41 

de Araújo (DAVD) pela elaboração da arte, do apoio visual dado na confecção do 42 

banner. O Prof. Genésio dos Santos salientou que todos os participantes receberão 43 

declaração de participação. O Prof. Ricardo Abreu também parabenizou a equipe do 44 

CECH e aos departamentos envolvidos, assim como destacou a qualidade dos 45 

trabalhos apresentados; b) o Prof. Roberto Sampaio (DTE) informou que o mês de 46 

maio será dedicado às artes e o DTE apresentará uma adaptação da peça de Brecht 47 

e Nelson Rodrigues, representada por alunos do PIBIC e do Bolsa Cultura. Após a 48 

chegada de mais conselheiros, o Prof. Genésio dos Santos solicitou à Profª. Lianna 49 

Torres, coordenadora do DELIB, que fizesse sua exposição acerca do espaço do LIFE 50 

-  Laboratório Interdisciplinar de Formação de Educadores. Em sua fala, a Profª. 51 

Lianna Torres, após esclarecer sobre os objetivos do LIFE, sugeriu que a 52 

responsabilidade pela gestão administrativa e pedagógica do LIFE fosse do CECH, 53 

uma vez que é o Centro que mais detém cursos de licenciaturas, não querendo dizer 54 

que, caso haja o declínio do CECH de se responsabilizar pelo LIFE, os demais Centros 55 

não sejam contatados, já que eles também possuem licenciaturas. Destacou que os 56 

equipamentos estão no espaço sob a escadaria da Didática I, na antiga Escariz. Por 57 

conta de problemas estruturais na atual sala, uma outra está sendo preparada para 58 

recepcionar o LIFE e será no NUPEG. Também destacou que o DELIB disponibilizaria 59 

de um técnico para cooperar nas questões administrativas e sugeriu um colegiado de 60 

departamentos para a gestão do LIFE. A Profª. Alzenira de Oliveira (DELI) foi receptiva 61 
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quanto ao LIFE, destacando que o curso de Letras Libras se utiliza de recursos 62 

tecnológicos para viabilizar suas ações junto ao alunado do curso. O Prof. Carlos 63 

Mascarenhas (DTE) sugeriu que também houvesse a presença de pessoal do NTI 64 

junto ao LIFE, considerando que há muitos equipamentos que precisam de uma 65 

manutenção especial, além do suporte junto aos docentes no uso dos mesmos. A 66 

Profª. Lianna informou que há a possibilidade de alunos oriundos de cursos 67 

específicos na área de computação darem esse suporte, via bolsa da PRODAP, 68 

também destacou que haveria cursos de capacitação aos docentes para o manuseio 69 

de tais equipamentos. Seriam dois cursos de capacitação continuada, realizados pela 70 

PROGEP para aprendizado e uso de vídeo-aula, lousa digital, slides interativos e 71 

sobre metodologias ativas, como a ABP. O Prof. Wellington Costa (DLES) questiona 72 

o aprendizado com lousa digital, considerando que os equipamentos instalados nas 73 

salas de aula, como o data-show, estão com defeito. Alguns conselheiros opinaram 74 

de que a lousa digital é um equipamento que faz parte do patrimônio da UFS e, sendo 75 

assim, é necessário saber utilizá-lo como ferramenta pedagógica, até porque várias 76 

escolas públicas já a utilizam. O Prof. Ricardo Abreu informou que noutras reuniões 77 

do Centro em que se debatia sobre o LIFE, foi cogitada a criação de uma comissão 78 

para realizar uma análise sobre a responsabilidade de tal espaço e apresentar a 79 

avaliação ao Conselho para deliberação. A Profª. Lianna Torres agradeceu a todos 80 

pela explanação e ficará aguardando o resultado final da avaliação da Comissão sobre 81 

a gestão do LIFE. O Prof. Roberto Sampaio aproveitou o ensejo da informação que 82 

há espaços supostamente disponíveis no NUPEG e informou que solicitaria um 83 

espaço para o DTE, uma vez que há problemas sérios de vazamento na secretaria. O 84 

Prof. Genésio dos Santos informou que, em conversa com o Prof. Rosalvo Santos, 85 

Pró-Reitor de Planejamento (PROPLAN), a didática VII estaria concluída até abril e 86 

assim ocorrendo haveria muitos espaços mais adequados àqueles que estão 87 

precários. Para efeito do pedido, o Prof. Genésio dos Santos solicitou que 88 

formalizasse o pedido de espaço. A Profª. Rejane Johann (DPS) informou que a clínica 89 

de Psicologia está situada provisoriamente na didática VI e que o espaço será 90 

construído entre a didática IV e a Vivência. Assim, informou, o espaço na didática VI 91 

pode ser utilizado pelo DTE. 2) A ata de 30/11 foi aprovada por todos do Conselho; 92 

Coordenação de Curso: 3. Proc. 23113.030044/2017-49 – Alteração da Resolução 93 

CONEPE - DPS. Relator: Luiz Eduardo Meneses de Oliveira (DLES). Passada a 94 

palavra ao relator, foi-lhe solicitado a leitura de seu parecer: “(...) Levando em conta a 95 
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importância da regulamentação das Atividades Complementares, bem como a 96 

decisão unânime do Colegiado de Psicologia, sou de parecer favorável à alteração, 97 

salvo melhor juízo”. Houve uma discussão a respeito sobre o limite ou não das 98 

atividades complementares. Segundo o Prof. Vanderlei Zacchi é de opinião que o 99 

limite na carga horária das atividades complementares é importante, pois isso ele 100 

amplia a diversidade temáticas dessas atividades. O contrário, afirmou, é que basta 101 

uma atividade de 200h, online, por exemplo, e o aluno tem cumprido sua carga horária, 102 

porém não experimentado essa diversidade temática.  Posto em votação, o parecer 103 

do Prof. Luiz Eduardo (DLES) foi aprovado por todos do Conselho; 3) Proc. 104 

23113.005722/2017-35 – Afastamento para o Doutorado da Profª. Priscilla Teixeira 105 

Campos (DTE) - Relator: Luis Américo S. Bonfim (DAVD). Passada a palavra ao 106 

relator, foi-lhe solicitado a leitura de seu parecer: “(...) após exame do processo e 107 

tendo em vista a deliberação favorável do Colegiado do Departamento de Teatro 108 

(DTE), que atesta a mudança das condições do afastamento para realização do 109 

Doutorado da docente Priscilla Teixeira Campos, com o cumprimento integral do 110 

acordado no primeiro pleito, sou favorável à sua solicitação de mudança de 111 

universidade e orientador. Salvo melhor juízo, este é o meu parecer. ” Posto em 112 

votação, o parecer foi aprovado por todos do Conselho; 4. Proc. 23113.1550/2018-10 113 

– Afastamento para Pós-Doutoramento da Profª. Leilane Ramos da Silva (DLEV) - 114 

Relator: Marcos Fonseca Ribeiro Balieiro (DFL). Passada a palavra ao relator, foi-115 

lhe solicitado a leitura de seu parecer: “ (...) considerando que diz a Resolução 116 

44/2014; considerando os documentos constantes do processo em tela; considerando 117 

que o afastamento da requerente foi aprovado pelo Conselho Departamental 118 

pertinente; considerando que o DLEV aprovou parecer em que se afirmam os 119 

benefícios decorrentes do afastamento; declaro-me FAVORÁVEL ao afastamento 120 

solicitado pela requerente. Esse é meu parecer, solvo melhor juízo”. Posto em 121 

votação, o parecer foi aprovado por todos do Conselho; 5. Proc. 23113. 6959/2017-122 

33 – Redistribuição do Prof. José Roberto Santos Sampaio (DTE) - Relator: Ricardo 123 

Nascimento Abreu (DLEV). Passada a palavra ao relator, foi-lhe solicitado a leitura 124 

de seu parecer: “(...) Considerando os autos do processo 23113.006959/2017-33; 125 

Considerando o Art. 7° da Resolução 014/2015/CONEPE; Considerando as 126 

orientações do DRS, de 15 de janeiro de 2018, sobre os prazos para homologação de 127 

concursos públicos em anos eleitorais; Somos de parecer favorável à 128 

redistribuição do Prof. Dr. José Roberto Santos Sampaio, da Universidade 129 
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Federal de Sergipe para a Universidade Federal do Recôncavo da Bahia, desde 130 

que condicionada a apresentação, por parte do Departamento de Teatro, de um 131 

plano departamental, a ser aprovado discricionariamente pela Direção do CECH e 132 

inserido nos autos do presente processo, no qual estejam contidas as ações a serem 133 

adotadas pelo DTE, caso não seja possível homologar concursos e processos 134 

seletivos simplificados até 06/07/2018, a fim de que os encargos acadêmicos do Prof. 135 

Dr. José Roberto não sofram solução de continuidade e, consequentemente, para que 136 

não haja prejuízos diretos aos discentes do Departamento de Teatro. Salvo melhor 137 

juízo, este é o parecer. ” Posto em votação, o parecer foi aprovado por todos do 138 

Conselho; 6. Proc. 23113.018700/2017-35 – Afastamento para o Doutorado da Profª. 139 

Acacia Lima Santos (DLES) - Relator: Hélio Mário de Araújo (DGE). Passada a 140 

palavra ao relator, foi-lhe solicitado a leitura de seu parecer: “(...) somos pelo 141 

deferimento da solicitação da professora, dada a importância do doutoramento e 142 

relevância da pesquisa realizada na sua área de formação que soma positivamente 143 

para o seu crescimento pessoal e intelectual. É o parecer, salvo melhor juízo.” Posto 144 

em votação, o parecer foi aprovado por todos do Conselho; Coordenação de Curso: 145 

4. Proc. 23113.08815/2017-11 – Solicitação de Reavaliação de nota da discente Anna 146 

Marília dos Santos Paiva  – DCOS. O Prof. Genésio José dos Santos que fez parte da 147 

Comissão do referido processo leu o parecer: “(...) 1. Mantém-se, portanto, a nota 4,0 148 

(quatro vírgula zero) atribuída pelo professor Fernando Barroso para este trabalho; 2. 149 

(...) Deste modo, a nota final da prova atribuída por esta comissão é 2,0 (dois vírgula 150 

zero)” .  Posto em votação, o parecer foi aprovado por todos do Conselho; 151 

Coordenação de Curso: 5. Proc. 23113.08814/2017-11 – Solicitação de Reavaliação 152 

de nota do discente David Rodrigues Santos  – DCOS. O Prof. Genésio José dos 153 

Santos que fez parte da Comissão do referido processo leu o parecer: “(...) 1. Mantém-154 

se, portanto, a nota 4,0 (quatro vírgula zero) atribuída pelo professor Fernando 155 

Barroso para este trabalho; 2. (...) Deste modo, a nota final da prova atribuída por esta 156 

comissão é 2,0 (dois vírgula zero)” .  Posto em votação, o parecer foi aprovado por 157 

todos do Conselho; 6) No que ocorrer, a Profª. Christine Arnt informou que nos dias 158 

26 e 27/02 vai ocorrer o 2º EPA – Encontro de Professores de Artes. É uma atividade 159 

de extensão com outras licenciaturas; b)  o Prof. Genésio dos Santos informou que o 160 

stand da UFS permanecerá até o fim da feira do SEBRAE e há a possibilidade de a 161 

UFS estar presente nas próximas edições; c) A Profª. Ana Azevedo informou sobre a 162 

reestruturação do fórum do movimento em defesa da Educação Infantil, no dia 20/03; 163 
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c) O Prof. Marcos Balieiro informou sobre o Seminário Institucional do PIBID, no dia 164 

30/01, e o Colóquio Ética e Política, de 21 a 23/02; Nada mais havendo a tratar, a 165 

reunião foi encerrada e eu, Fábio da Rocha, secretariei e lavrei a presente ata que, se 166 

aprovada, será assinada por todos os presentes.  167 


